

2024

Tokyo Leather
PIGSKIN

東京産のピッグスキン

特集

ピッサ
ツステ
グテナ
スブル
スキン
な素
材

As pigskin has historically been eaten as part of pork in most go the world, Tokyo has been a global leader in pigskin-related technological development, where leather manufacturers have developed novel pigskin items such as softer leather, suede, non-chrome tanned leather, and various finishing methods. Tokyo prides itself on producing and supplying the world-class quality pigskin still today.



TOKYO LEATHER PIGSKIN 2024
東京都／東京製革業産地振興協議会

東京レザーファッションフェア(ビギーズ・スペシャル)に係る
都内皮革製業の広報・宣伝業務

JFW ジャパン・クリエーション 2024

主催：一般社団法人日本ファッション・ウィーク推進機構

JFW テキスタイル事業運営委員会

後援：経済産業省、独立行政法人中小企業基盤整備機構、他

産業労働局商工部 経営支援課
2023年10月発行
登録番号(5)47



古紙配合70%の再生紙を使用しています。
環境に配慮したインキを使用しています。

革が創られる街 東京・すみだ

東京産の皮革『ビッグスキン』その多くはスカイツリーのある街『墨田区』で生産されています

- TOKYO LEATHER PIGSKIN 2024 -



Sustainable material pigskin.

特集

サステナブルな素材 ビッグスキン

P.04 ピッグスキンは、人と自然の共生を表現できる素材です
KEIKO NISHIYAMA 西山景子さん インタビュー

P.06 サステナブルファッションとは、自分とファッションとの
付き合い方を考えること
一般社団法人unisteps 理事 マルティンメンド有香さん インタビュー

P.08 暮らしに寄り添う「洗える革」でサステナブルに
トウキョウレザーファクトリー 加藤雅信さん インタビュー

P.10 TLA (Thinking Leather Action)
革にまつわる誤解 日本皮革産業連合会TLA事業

P.12 皮から革へ



国内で自給できる唯一の素材
「ビッグスキン（豚革）」ってご存知ですか？

ビッグスキンは
皆さんがいつも食べている豚肉の副産物である
「皮」を活用して作られています。
使わなければ捨てられてしまう部分を
最後まで有効活用した素材です。

このビッグスキンづくりには大量の水が必要なため
荒川、隅田川、旧中川に囲まれ
水辺に恵まれた東京都墨田区を中心とした地域
の工場で作られてきました。

これらの多くの革工場の長年の開発によって
今では、軽くて、丈夫で、使いやすく
色々な表情に加工された革が作られ
身の回りの皮革製品に使われています。

原材料である皮から全て国内で調達できる唯一の素材
東京都内で加工されるビッグスキンは東京の特産品です。

ぜひこの冊子を通じて
ビッグスキン（豚革）を知ってもらい
身近に感じてもらうことを願っています。



あるイベントを企画した際に、「綿花の種をまいた人から、それが布になろう。」

「5」ファッションロスゼロ「6」持続可能な素材「7」国内生産「8」ケア・リペア・リユース「9」伝統技術の活用「10」寄付・社会貢献

天然皮革はそもそも食肉の副産物であるという事実は、一般消費者の方はあまり知りません。「副産物。って何？」という若いユーザーの方なども少なくありません。「食肉をとった後に廃棄されるはずだった皮部分を、素材として再利用している」という情報も、より多くの方に広まる必要があると思います。

一方で、革を使っている「人に優しい」とか「土に還る」といった、あいまいな言い方は、実態を伴わないのあたかも環境に配慮した取り組みをしているように見せかけるグリーンウォッシュ。に繋がる可能性もあります。海外では曖昧な環境訴求に対して行政指導が入るケースもあり、根拠となるエビデンスが重要になりますし、日本でも今後グリーンウォッシュに対する目が厳しくなっていくことは避けられないでしょう。

皮革とサステナブル

unisteps



Photo: Alex Abian
FASHION REVOLUTION JAPAN
生産者の名前が連なるタグ

なって製品になり、輸送や通関を経て売り場に届くまでの一連の作り手をたどると、という試みを行いました。手がけた人の名前を順番に製品タグに印刷してみたところ、タグが着丈よりも長くなってしまつて(笑)。そのくらい多くの人が、1枚の服に携わっていることに気づきました。

そう考えるとビッグスキンの可能性として、国内で飼育された豚を使い、国内でなめすとという特長があります。アパレル製品の99%は海外から輸入されますが、ビッグスキンはあくまでも国内生産なので、輸送によるCO2排出量が少ないという点が魅力的ですね。「ここで生産され、どのように作られたか」という、「背景のストーリー」を求めるユーザーも増えていきますので、まだまだ多くのポテンシャルを秘めていると思います。

サステナブルファッションの話はどうしても厳しいものに聞こえてしまいがち。「では何を買いはいいの?」と言われることも少なくありません。これは答えのない取り組みなので、「皆さん一人一人の生き方・哲学に合うものは何かを探す」という「ファッションとの付き合い方」がテーマになります。

たとえば「その一着はどこから来たの?」「その素材は誰が作ったの?」という問いを通じて、自分がどうあると心地よいのか、ファッションに求めるものは何か。そんな問いかけを、新しい遊び、として気楽に楽しんでほしいと思います。

PROFILE DATA



マルティンメンド 岡田 有加

パートナーのルイスメンドと運営するクリエイティブレジデンス、Almost Perfectのコファウンダー・女将。大手会計事務所にてM&Aコンサルタントとして勤務したのち起業、サステナブルファッションブランドINHEELSの代表・ディレクターを務める(2011-2019)。現在サステナブルファッションに関する教育やコンサルティングを行うunisteps共同代表理事。

一般社団法人unisteps

(ユニステップス)
<https://unisteps.or.jp/>



Interview

ユニステップス

一般社団法人unisteps

理事
マルティンメンド有加さん
インタビュー



『サステナブルファッションとは、自分とファッションとの付き合い方を考えること』

『多様で、健康的なファッション産業をつくる』をミッションに社会課題に対して取り組むマルティンメンド有加さんに、サステナブルなファッションとは何かお話しを伺いました。

ユニステップスの活動

私は、もともとファッションとサステナビリティーに興味があり、両方を学ぶことができる13年前にロンドンに渡英し、フェアトレードファッションブランドで仕事をしながら、服作りを学びました。その後日本に戻り、エシカルブランド「INHEELS」を立ち上げました。立ち上げた2012年はまだ、今のようにはエシカルやサステナブルはメインストリームではなく黎明期だったこともあり、さまざまな課題に直面。2019年には正直ブランド運営に疲れてしまったのもありますが、他の素晴らしいブランドがたくさんサステナビリティーの取り組みを始めている



築100年近い旧米穀店を、アーティスト・イン・レジデンスにリノベーション

のを見て、前向きな気持ちで一旦ブランドをクロスしました。その後2021年に元々の盟友たちが立ち上げた一般社団法人「ユニステップス」に参加しました。

サステナビリティーは毎年変わるトレンド要素のひとつではなく、何を選ぶか、を考えるための、生活の一部や哲学とも言えます。自分たちの服がどこで、誰が作っているのかを知らないブランドはまだ多い中、ユニステップスではアパレル産業の透明性を高め、健全化するためのサポートを行っています。

分業制となっているファッション業界の中には多くの社会問題があり、そうした課題に対する解決策を10の視点から提示しています。

もちろんすべてを実施すべき、ではなく、多くの視点を持つことでできることを小さな一歩から始められるきっかけにしたいだけだと思います。

「1」フェアトレード「2」生物多様性の配慮「3」適量生産「4」動物福